
2ème dimanche de l’Avent  
  

« Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Mt 3, 2  
  
Chers amis,   
La deuxième étape de notre pèlerinage ce dimanche raisonne dans des mots que l’on entend 

souvent mais qui peuvent sembler mystérieux : conversion, royaume de Dieu. Mais alors, 

conversion, royaume de Dieu, « quesaquo » ?   
  
Quand on parle de conversion, on peut avoir le réflexe de penser que c’est un changement radical, 
définitif et absolu qui se produit une fois pour toutes à un moment où à un autre de notre vie. Ce 
n’est pas faux, mais ce n’est pas totalement vrai. La conversion est le consentement quotidien à la 
volonté de Dieu. Un consentement qui n’est jamais totalement acquis mais toujours à construire. 
Et pour cause, tous les jours nous sommes libres de choisir la vie de Dieu ou pas.  Dieu nous invite 

à la vie et pour cela il nous demande de nous convertir, un mot grec « metanoia », qui veut dire 
revenir sur ses pas et changer de chemin. Or, Jésus n'est-il pas ce chemin que nous devons prendre? 
« Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par moi ». (Jn 
14,6).  Se convertir c’est donc être sans cesse en marche. Mais pas chacun dans son coin, loin de 

là. Se convertir c’est aussi faire la route en assemblée, « ecclesia » - Église, en grec. Se convertir c’est 
être en marche ensemble, synode, en grec.  
  
Aussi, c’est parce que nous marchons ensemble que nous pouvons œuvrer pour le Royaume de 

Dieu. En effet, dans le Notre Père nous demandons à Dieu d’établir son royaume : « Notre Père 

qui est aux cieux, ... que ton règne vienne... ».  Mais ce règne, c’est consentir à la présence de Dieu 
dans nos vies. Dieu est déjà roi de l’univers, c’est un fait, mais il ne veut pas pour autant imposer 
sa présence et son règne dans nos vies. Oui, le royaume de Dieu c’est sa présence. Une présence 
qui se rend visible dans la communion d’amour et qui produit dans les cœurs de ceux qui l’acceptent 

cette paix et cette justice dont nous parlent les lectures de la messe de ce dimanche : Is 11, 1-10, 
Ps71(72), Rm15, 4-9.  
  

En somme, « convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche » crie Jean le Baptiste 
dans l’Évangile. La bonne nouvelle, c’est que nous pouvons tous nous convertir pour accueillir le 

royaume de Dieu. C’est aussi cela notre espérance de chrétiens et « l’espérance ne déçoit pas » 
Rm5,5.  
  
Bon pèlerinage vers Noël,  
Amitiés,   
Père Ange NGAMO +  
  
  
  
  
 


